

第 557号



たがら



発行 令和7年10月31日

練馬区立田柄小学校

校長 小松田 早苗

練馬区立田柄小学校の
学校ホームページ
携帯サイトはこちらから／



子供に読書習慣を

校長 小松田 早苗

「本の中には、宝島の海賊の戦利品よりも多くの宝が眠っている。」これは、ウォルト・ディズニーの言葉です。

秋の読書旬間では、読み聞かせや本のたんけんラリー等、本に親しむきっかけ作りや読書を習慣化するための取り組みを行ってきました。朝読書の時間には、静まりかえった教室で子供たちが集中して読書に向かう姿が見られます。ご家庭でもこうした取り組みにご協力いただき、ありがとうございました。

子供の読書習慣は、国語力だけでなく全教科の学力向上にも深い関連があることが全国学力調査や関連する各種調査の結果からわかっています。読書は、語彙や知識の獲得だけでなく、学習の土台となる「考える力」を育みます。

保護者の方が本や新聞を読むことの大切さを伝えている家庭の子供は、伝えていない家庭の子供に比べ、読書をしない比率が低いという結果も出ており、ご家庭での働きかけが子供の読書を推進する大きな力になることは間違いありません。読書を習慣づけたいが、なかなか難しいというご家庭も、次の例を参考に、できることから取り組んでみてはいかがでしょうか。

- ・テレビやゲームのない場所に、本に手が届きやすい環境を作る。
- ・保護者自身が本や新聞を読む姿を積極的に見せる。
- ・朝や寝る前など、毎日決まった時間に親子と一緒に本を読む。(就寝前にブルーライトを浴びないことで、睡眠の質も高まる)
- ・読書を「勉強」とせず、楽しい体験にするような言葉掛けをする。例えば、「どうしてこの本が気に入ったの?」「どんなところが面白かった?」「あなたが○○だったら、どうする?」「最後まで読めたね。すごいね。」…等

練馬区立図書館では、既に電子書籍の提供も始まっており、11月からは児童用タブレットでの閲覧が可能になります。(後日、学校で利用登録を行います。)より気軽に、便利に読書をすることができるようになります。

ただ、一般的に電子端末で読む際には、ゲームや動画などのアプリやSNSなどへの誘惑が多いため、読書が「ながら読み」になりやすいと言われています。また、深い読解や記憶の定着には紙の書籍の方が有効だという研究もあるそうです。絵本などは目の前にダイナミックに現れる絵の魅力が欠かせませんし、書籍の紙を1ページ1ページめくりながら読み進め、1冊を読み終えたときの達成感は格別です。電子書籍と紙の書籍、それぞれの良さを理解して、目的や読むものによって使い分けていく必要がありそうです。

子供たちが一生の宝となるような本と出会えるよう、今後も読書習慣作りに取り組んでいきたいと思います。

11月の行事予定

1	土	
2	日	
3	月	文化の日
4	火	安全指導日 たてわり班活動 5時間授業(研究会のため)
5	水	薬物乱用防止教室(6年、2~4h)
6	木	児童集会(集会委員会) クリーン運動
7	金	避難訓練(火災・二次避難)
8	土	学校公開日(B時程3時間授業)
9	日	
10	月	クラブ活動 家庭学習トライ週間始
11	火	
12	水	
13	木	委員会集会(広報委員会) クリーン運動予備日
14	金	家庭学習トライ週間終 英語4技能検定(6年、~11/17) 1年…4時間授業、2~6年…5時間授業
15	土	
16	日	田柄町会合同防災訓練(校庭、9:20~12:00)
17	月	クラブ活動 科学クラブ出前授業 フォトテーリング事前学習(5年、13:10~)
18	火	
19	水	
20	木	体育朝会(体つくり運動)
21	金	移動教室事前健診(5年、13:20~) 展覧会会場準備(6年、6h)※5、6年以外5時間授業
22	土	
23	日	勤労感謝の日
24	月	振替休日 岩井移動教室(5年)
25	火	岩井移動教室(5年)
26	水	岩井移動教室(5年) B時程4時間授業(研究会のため)
27	木	5年のみ振替休日
28	金	委員会活動
29	土	
30	日	
12/1	月	開校記念日(開校68周年)

■田柄町会合同防災訓練について

11月16日(日)に本校で田柄町会合同防災訓練が行われます。初期消火訓練、応急救護訓練、炊き出し訓練などをを行い、地域で防災意識を高める大切な訓練です。起震車体験、煙体験、ドローンの展示飛行、消防、警察車両展示など、小学生も体験できる内容もあります。また、アルファ米や防災グッズのお土産(今年は、消防車風船やねり丸缶バッヂなども予定)もありますので、ご都合のつくご家庭は、お子様と足を運んでみてください。(ねり丸も来る予定です!)



1年生 秋をさがしに 光が丘公園へ

生活科「きせつとなかよし あき」の学習から、10月21日に光が丘公園で秋集めをしてきました。春の遠足は、雨で中止になってしまったので、初めての校外学習でしたが、どの子も最後まで、一生懸命歩くことができました。光が丘公園では、色々な種類のどんぐりや松ぼっくり、落ち葉などがあり、子供たちは夢中で、自分の気に入った秋を集めました。美味しいお弁当を食べてから、広い芝生広場で友達と元気いっぱい遊んだことも、すてきな思い出になったことと思います。

これから、自分たちの見つけた秋を使って、秋のおもちゃを作っています。季節の楽しみをたくさん見つけ、体験につなげていってほしいです。

1年



2学期の家庭学習トライ週間を実施します

田柄小では、児童にとっての日常である「宿題」「家庭学習」について、取り組みを行っています。

低学年は、「基本的な学習習慣をきちんと身に付ける」中学年は、「自ら机に向かう姿勢を育てる」高学年は、「自ら予定を立て、自力で学習を進める」をめあてにし、それぞれ家庭学習に取り組みます。

詳しくは各学級で取り組みのシートの配布とあわせて説明します。各ご家庭でご協力ををお願いいたします。

<期間> 11月10日（月）～11月14日（金）

11月の生活目標 『進んで考え方行動しよう』
*相手の気持ちを考え行動しよう
*言葉遣いに気をつけよう 学習と遊びのけじめをつけよう

11月はふれあい月間

11月は、東京都教育委員会が定めた『ふれあい月間』です。ふれあい月間では、いじめや自殺、犯罪・非行等の問題行動、不登校等の未然防止やその対応に向けた取組の充実を図ることを目的としています。

本校では「クラスアンケート」や「いじめ防止標語（一人一つ作成）」を実施します。どのクラスでも、いじめのない温かいクラスづくりが実現できるように取り組んでまいります。

また、今年度から「いじめ防止対策委員会」を定例化することで、職員間での情報共有と対策検討をより円滑に行えるようにしています。子供たち一人一人にとて、安心できる学校生活につなげていきます。

生活指導委員会



2年生 田柄の町たんけんへ

生活科「えがおのひみつ たんけんたい」で、田柄の町の人々の笑顔の秘密を探っています。10月は、光が丘児童館と光が丘図書館へ見学に行き、そこで働く方の仕事への情熱、工夫などを調べてきました。初めて児童館や図書館へ行った子も多かったようです。児童館では「こんなにおもちゃがたくさんあるなんてすごい！」と、色々な年齢の子供たちが遊べるよう工夫されていることに感動していました。職員の方にすすんで質問をする姿には、大きな成長を感じました。11月はいよいよ「お店たんけん」です。地域と保護者の方に協力いただき、田柄のまちへの親しみと理解をさらに深めていきます。

2年

令和7年度 展覧会を開催

2年に一度の展覧会が近づいてきました。各学年が心をこめて取り組んできました。是非ともご鑑賞いただき、今後の励みになるように温かいお声掛けをご家庭でしていただきたいと思います。

日時 令和7年12月5日(金)、6日(土)

会場 本校体育館

※詳細は、後日配布の手紙、プログラムをご確認ください。

◆保護者鑑賞日◆

12月5日(金)13時～16時30分(16時受付終了)

12月6日(土) 9時～16時30分(16時受付終了)

※12月5日(金) 児童鑑賞日を兼ねます

※12月6日(土) 5時間授業日(給食あり)

※12月8日(月) 振替休業日